

**JERÓNIMO D. GALVÁN**

**E**l paso dado por Marcelo Ebrard Casaubon el martes 6 sobre su renuncia a la Secretaría de Relaciones Exteriores (SRE), para iniciar un recorrido por el país en búsqueda de la candidatura presidencial de Morena en 2024, no sólo aceleró los tiempos electorales, sino obligó a tomar posiciones claras entre los morenistas dentro del Congreso de la Unión.

En el acto en el cual Ebrard anunció su dimisión del gabinete presidencial a partir del lunes 12, se evidenció la presencia de diputados y senadores de Morena, lo que empezó a perfilar las predilecciones de los legisladores en dos bandos principales: el de los seguidores del hasta ahora canciller y el de los que impulsan la postulación de la jefa de Gobierno de la Ciudad de México, Claudia Sheinbaum Pardo, quien aseguró que anunciaría su separación del cargo después de Congreso Nacional de Morena, este domingo 11.

No se puede dejar a un lado al sector que, en menor medida, apoya al secretario de Gobernación, Adán Augusto López, como la diputada Andrea Chávez, su compañero Leonel Godoy y el expresidente de la Mesa Directiva Sergio Gutiérrez Luna.

También está la bancada de Zacatecas en San Lázaro, que apoya al coordinador de Morena en el Senado, Ricardo Monreal, quien además cuenta con el respaldo de senadores como Eduardo Ramírez y Rafael Espino.

La sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Morena, convocada para el domingo 11 por el presidente de este órgano, Alfonso Durazo Montaña, definirá el piso parejo que han solicitado los aspirantes en cuatro rubros: la obligación o no de los aspirantes de separarse de sus cargos, la posibilidad de debates públicos, el método de encuesta y la definición de la o las preguntas que contendrá el estudio.

### Repartición de legisladores

En el actual Pleno del Palacio Legislativo de San Lázaro Morena ocupa 201 curules. El Grupo Parlamentario del partido oficialista, bajo la coordinación del poblano Ignacio Mier Velazco, se ha mantenido en general unido, al menos hasta el periodo ordinario de sesiones que concluyó el 30 de abril último.

Por esos días se vivió una avalancha de iniciativas aprobadas por la mayoría, precisamente anticipándose a la división que se generaría dentro de la alianza Juntos Hacemos Historia y



Viene de la  
página anterior

Ebrard en las calles



CONSEJO NACIONAL DE MORENA

# LA ONDA EXPANSIVA TRAS LA DIMISIÓN

La renuncia del canciller Marcelo Ebrard fue el epicentro de una serie de movimientos que alcanzaron a la Cámara de Diputados y al Senado; obligaron a los legisladores a asumir las posiciones desde las cuales apoyarán a los aspirantes a suceder en 2024 al presidente López Obrador. En dicho contexto se realizará este domingo 11 la sesión extraordinaria del Consejo Nacional de Morena que, mediante las reglas que ahí se establezcan para elegir al candidato, se buscará mantener la unidad o evitar una fractura que comprometa la permanencia del partido en el poder.

el propio partido del presidente de la República por la carrera adelantada hacia la elección presidencial que inauguró, formalmente, el secretario de Relaciones Exteriores el martes 6, tras su anuncio de separación del cargo para promover a escala nacional su libro *El camino de México*.

En ese acto estuvieron diputados federales de su partido como Carol Altamirano, Emanuel Reyes Carmona y Hamlet García, los dos últimos de la minibancada vinculada a La Iglesia De La Luz Del Mundo, así como Salma Luevano, Manuel Baldenebro y Daniel Gutiérrez, quien apareció sonriente en primera fila.

"Hoy Marcelo Ebrard es el único que garantiza aplicar el Plan C: Ganar la Cámara de Diputados, el Senado y el Ejecutivo federal", consideró Gutiérrez, legislador por Oaxaca, quien ve en el extitular del gobierno del entonces Distrito Federal a un internacionalista, un demócrata, un hombre de palabra y, resalta, hombre de resultados.

Pero hay un segundo frente que se disputa, casi al 50-50 el porcentaje de apoyo ▶

Continúa en la  
siguiente página



Viene de la  
página anterior



de la bancada morenista en la Cámara de Diputados, y es el que favorece a la actual jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

El grupo que ha expresado su respaldo al proyecto de la mandataria está compuesto, según refieren los propios diputados, por más de un centenar de legisladores, entre los cuales están la vicecoordinadora Aleida Alavez, Mauricio Cantú, Laura Imelda Pérez, Patricia Armendáriz, Miguel Torruco, Víctor Varela y Armando Contreras.

A decir de Alavez "hay 118 diputados que están en favor de Sheinbaum y estamos todos muy contentos de que se enfrenten batallas como la del Estado de México y que, además, siempre hemos trabajado en pro de la unidad del partido, del movimiento".

En contraste, los números más optimistas de quienes apoyan abiertamente a Ebrard Casaubon contabilizan, entre el Partido Verde, el PT y Morena, a cerca de 99 legisladores, como explicó el diputado Gutiérrez, de los cuáles se calcula que unos 82 son del partido fundado por López Obrador.

"El porcentaje de quienes aprobamos o apoyamos a Marcelo es casi de 50 por ciento de diputados", precisa. En cuanto a los otros aspirantes, difiere: "La jefa de Gobierno tiene como un 35% (de apoyo en la Cámara); Adán Augusto debe tener como 12 o 13%, y la diferencia la tiene nuestro amigo, Ricardo Monreal".

Al acto donde Marcelo Ebrard prácticamente inició su campaña informal acudieron el senador Juan Carlos Natale, su compañera Bertha Caraveo y el diputado Carol Altamirano. A ellos se suma también en el Senado Rafael Espino, quien aún no confirma si su voto definitivo será por el canciller o por el coordinador de su partido, Ricardo Monreal.

"Honradamente (sobre las preferencias en el Senado) yo lo veo bastante equilibrado, bastante dividido, y yo creo que va a ser una contienda interesante. De ahí la importancia del debate porque entonces uno puede cambiar de opinión", dice en respaldo al planteamiento de Ebrard.

Según algunas proyecciones al interior de la bancada, el apoyo por el actual secretario de Gobernación, Adán Augusto López, podría alcanzar hasta 13 diputados, entre ellos el de Sergio Gutiérrez Luna, la legisladora Andrea Chávez, Marcos Rosendo Medina, Pablo Amílcar Sandoval y, sin reconocerlo abiertamente, pero mostrando constantemente su cercanía y buena relación con el funcionario federal, el coordinador de Morena, Ignacio Mier.

El tema de Ricardo Monreal es punto y aparte. El líder de la bancada de la 4T en la sede senatorial cuenta con el aval, particularmente de los legisladores por Zacatecas, como la diputada Bennelly Hernández y senador Eduardo Ramírez.

Según estas tendencias, las reglas que establezca el Consejo Nacional de Morena

serán el punto de partida para dilucidar la popularidad de cada una de las "corcholatas" entre la militancia, el electorado, y el principal factor de definición para recibir el favor de senadores y diputados de la alianza Juntos Hacemos Historia.

## Evitar el cisma

Este domingo 11 a la una de la tarde (si bien la recepción está programada a las 11:30 horas) se iniciarán formalmente los trabajos de la Primera Sesión Extraordinaria del Consejo Nacional de Morena, en un hotel de la Ciudad de México.

Según lo programado, será en este espacio donde se discutirán y aprobarán los términos de la convocatoria, además de la definición de fechas, el formato de encuesta de preferencias entre la ciudadanía y los requisitos para los aspirantes a coordinador o coordinadora nacional de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación 2024-2030.

Ahí será sometida la propuesta del secretario Ebrard Casaubon, quien planteó, además la realización de un debate entre los seis aspirantes de la alianza, que la encuesta contenga solamente una pregunta y, lo más relevante, la obligación de todas las "corcholatas" de abandonar su cargo para participar en la contienda interna, cosa que no agradó particularmente a la jefa de Gobierno en la capital.

De acuerdo con el expresidente de la



Viene de la  
página anterior

Mesa Directiva en la Cámara de Diputados Sergio Gutiérrez Luna, "la definición va a ser muy clara en esa ruta. Ya lo adelantó el presidente del Consejo, el gobernador Durazo, que él propondrá la separación del cargo de todos los que aspiren".

El Consejo de este instituto político es presidido por el gobernador de Sonora, Alfonso Durazo, considerado como afín a Sheinbaum Pardo.

La autoridad superior de Morena está compuesta por 300 consejeros, entre los cuales están los 22 gobernadores que el partido tiene a lo largo del territorio nacional. Entre ellos hay una división distinta a la del Congreso de la Unión, ya que la balanza está equilibrada entre la gobernante de la CDMX y el titular de Segob.

En un primer bloque de los gobernantes estatales están los que muestran simpatía por Sheinbaum Pardo, entre ellos los mandatarios de Campeche, Veracruz, Sonora y Oaxaca.

Por su parte, en entidades como Baja California Sur, Chiapas, Michoacán y Nayarit los jefes del Ejecutivo estatal portan la bandera de Adán López Hernández, junto al gobernador de su tierra natal, Tabasco.

Del total de consejeros, 200 fueron electos por los integrantes del Congreso Nacional de este instituto político y los 100 restantes se reparten entre presidentes de los Comités Estatales, así como sus secretarios generales y los secretarios de organización en cada estado.

También se suman al Consejo Nacional el presidente del CEN de Morena, Mario Delgado, así como la secretaria General y el secretario de Organización.

En el consejo la balanza se inclina en favor de Sheinbaum de parte de la vicecoordinadora de Morena en San Lázaro, Aleida

Alavez, así como en el interior del partido con la secretaria nacional de Mexicanas y Mexicanos en el Exterior, Nayeli Pedraza; el encargado de Cultura y Artes, Tomás Pliego; además de Alejandro Porras, quien funge como secretario de Jóvenes del Comité Ejecutivo Nacional.

En otro extremo está la diputada Andrea Chávez, quien encabeza en el CEN la Secretaría de Comunicación y es considerada cercana al actual secretario de Gobernación.

Lo que para unos y otros queda claro es que, de la determinación que se tome en el Consejo Nacional de Morena en su sesión de este domingo, a la que fueron invitados también los aspirantes del PT, Gerardo Fernández Noroña, y del Verde, Manuel Velasco, dependerá la unidad o la fractura del partido.

Así lo planteó la diputada Flor Ivonne Morales, quien es proEbrard: "Debemos de tener un método en el que todos estemos tranquilos, satisfechos, principalmente porque debe de contar con la legitimidad de la militancia para que esto pueda salir adelante y tengamos un proceso exitoso".

Conforme a la ventaja que muestran los dos principales aspirantes de Morena en las encuestas, muy por encima de los posibles candidatos de Va Por México, la contienda interna, dicen, será definitiva "para continuar otros seis años su sexenio transformador".

Aleida Alavez expone: "Ante una batalla maestra, como la del Estado de México, creo que tenemos que ser muy muy prudentes, responsables de que 2024 es para refrendar el triunfo de Morena en México. La población ya está en una lógica en la que ya hace falta una mujer al frente de este país".

Montserrat López



Durazo Montaña. Cónclave dominical